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Сотрудничество

4 июля  на базе Курской ГСХА  
состоялось заседание Ассоциации 
аграрных ВУЗов ЦФО, в котором 
приняли участие руководители 
Белгородского, Брянского аграрных 
университетов - А.В. Турьянский и 
Н.М. Белоус, Курской государствен-

ной сельскохозяйственной академии 
- В.А. Семыкин и предствитель Ря-
занского государственного агротех-
нологического университета - Ю.И. 
Коровин, проректоры этих учебных 
заведений.

Открыл заседание Президент 
Ассоциации, ректор Белгородского 
ГАУ Александр Владимирович 
Турьянский. Участники обсуж-
дали вопросы организационной и 
финансовой работы Ассоциации за 
отчетный период.

Проректор Белгородского ГАУ 
П.И. Бреславец дал информацию 
об образовательной и научной 
деятельности, которая проводилась 
в вузах. 

О мероприятиях в области 
научной, информационной и из-
дательской деятельности, воспита-
тельной, спортивной и социальной 

работе отчитались проректор 
по научной работе Орловского 
ГАУ С.А. Родимцев и первый 
проректор Курской ГСХА Т.Н. 
Соловьева. 

Вопросы инновационной дея-
тельности были отражены в докладе 

директора института повышения 
квалификации кадров агробизнеса 
и международных связей Брянского 
ГАУ Е.Я. Лебедько. О ходе реа-
лизации проекта «Агрореферент» 
доложил начальник управления по 
лицензированию и государственной 
аккредитации Рязанского ГАТУ 
Ю.И. Коровин.

Участники рассмотрели пред-
ложения в план работы Ассо-
циации на следующий период, 
отметив, что возможность изуче-
ния опыта коллег, объединение 
усилий для решения возникающих 
проблем, поиск новых форм и 
методов в деятельности вузов, 
способствуют повышению каче-
ства работы, росту конкурентных 
преимуществ наших учебных 
заведений.

По материалам СМИ

30 июня в актовом зале ад-
министративного корпуса Белго-
родского ГАУ состоялось торже-
ственное открытие Всероссийской 
научно-практической конференции 
«Ведение молочного бизнеса», 
посвященной  памяти Василия 
Яковлевича Горина.

На пленарном заседании «Ана-
лиз молочного бизнеса» с привет-
ственными словами к участникам 
и гостям обратились первый заме-
ститель начальника департамента 
агропромышленного комплекса 
Белгородской области А.А. Се-
вальнев, проректор по научной 
работе Белгородского ГАУ А.В. 
Колесников, председатель колхоза 
имени Горина В.В. Товстяк, ди-
ректор Dairy Global Experts  П.Н. 
Михайленко. С докладами о раз-
витии молочной отрасли в России 
в целом и в колхозе имени Горина 
в частности выступили замести-
тель начальника департамента 
агропромышленного комплекса 
Белгородской области – началь-
ник управления прогрессивных 
технологий в животноводстве Д.В. 
Коробов и главный зоотехник по 
скотоводству В.М. Артюх.

Вторая часть конференции про-
водилась по отдельным секциям. 
Секция «Финансы и управление» 
была посвящена вопросам эко-
номического развития молочного 
производства. Большой инте-
рес вызвал доклад Д.Сергиенко 
«Сравнение производственных 

и экономических показателей – 
ключ к снижению расходов на 
МТФ». Кроме того, активно обсуж-
дались программы господдержки 
молочного бизнеса.

В секции «Ветеринария» при-
няло участие 48 человек – пред-
ставители Белгородского ГАУ, 
предприятий Белгородской обла-
сти и соседних регионов. Оживлен-
ную дискуссию вызвали вопросы 
внедрения современных способов 
диагностики и лечения болезней 
животных в производство.

Секция «Технология произ-
водства молока» была посвящена 
вопросам модернизации техники и 
технологий кормления скота. 

После для участников было 
организовано посещение колхоза 
имени Горина (Фрунзе) и празд-
ничный ужин.

Мероприятие проводилось при 
поддержке Департамента агро-
промышленного комплекса Бел-
городской области, Белгородского 
государственного аграрного уни-
верситета имени В.Я. Горина, ор-
ганизатор– Dairy Global Experts, 
официальный партнер – Agribusi-
ness Innovation Center LP, спон-
соры: Pцttinger, KUHN, Biochem, 
Uniform-Agri, BC, Agro-Центр, 
Белагроген, Фармакс, Оллвет, 
Центр каркасного строительства, 
InterCemmet, JCB.

Ивченко А.Н.,
нач. управления научных

исследований и разработок

29 июня на базе факультета 
ветеринарной медицины про-
шел семинар по ветеринарной 
офтальмологии. Организаторами 
выступили Воронежский вете-
ринарный комплекс «Кот М@
троскин», факультет ветеринар-
ной медицины Белгородского 
ГАУ и компания Purina. После 
регистрации участников в 1000 с 
приветственным словом высту-
пили декан факультета ветери-
нарной медицины Дронов В.В., и 
представители компании Purina. 
Теоретическая часть проходила в 
аудитории № 7.

Ведущий лектор семинара - 
врач-офтальмолог, член Россий-
ского общества ветеринарных 
офтальмологов (RSVO), член Ев-
ропейского общества ветеринарных 
офтальмологов (ESVO) Соломахина 
Любовь Анатольевна.

Темы её докладов были посвя-
щены применению современного 
офтальмологического оборудования 
для постановки диагноза и диа-
гностическим тестам в офтальмо-

логии. Материал, представленный 
специалистами компании Пурина 
(PVD CN), касался особенностей 
диетотерапии в постоперационный 
период.

Практическая часть семинара 
проходила в специализированной 
аудитория № 624, и была посвяще-
на отработке полученных знаний 
на животных: офтальмоскопия, 
биомикроскопия, измерение вну-
триглазного давления, проверка 
зрачковой реакции на синий/крас-
ный, диагностические тесты и т.д.

В семинаре, кроме 34 гостей 
(в основном врачи ветеринарных 
клиник Белгородской, Курской и 
Воронежской областей) активное 
участие смогли принять препода-
ватели и студенты старших курсов 
факультета ветеринарной медици-
ны. Общее количество участников 
-131 человек. По окончании семина-
ра, после традиционной экскурсии 
по факультету, участникам были 
вручены сертификаты.

Пензева М.Н.,
зам.декана ФВМ по УР     

Заседание Ассоциации 
аграрных ВУЗов ЦФО

Семинар по ветеринарной 
офтальмологии

Всероссийская научно-
практическая конференция

«Ведение молочного бизнеса»,
посвященная памяти

Василия Яковлевича Горина
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С 22 по 26 июня  проходило обу-
чение студентов и аспирантов из ве-
дущих аграрных вузов России, СНГ 
и дальнего зарубежья по программе 
Международной межвузовской 
летней школы «Интегрированная 
и биологическая защита растений», 
организованной на базе РГАУ – 
МСХА имени К.А. Тимирязева при 
спонсорской поддержке ЗАО «Бай-
ер». Среди участников были сту-
денты агрономического факультета 
Белгородского ГАУ - Стрижко Н.С., 
Сиссоко Мохаммед Хабиб.

 В процессе прохождения стажи-
ровки участники изучили следующие 
темы: «История формирования и 
принципы концепции интегриро-
ванной защиты растений», «Методы 

интегрированной защиты растений», 
«Современное состояние защиты рас-
тений и пути её совершенствования 
в Российской Федерации и за ру-
бежом», «Основы фитосанитарного 
мониторинга агроценозов и основы 
прогноза развития и размножения 
вредителей и болезней», «Биологиче-
ская защита растений от вредителей: 
современное состояние и направле-
ния развития», «Точное земледелие 
как инновационное направление 
экологизации защиты растений», 
«Диагностика и мониторинг болезней 
зерновых культур и меры ограниче-
ния их вредности», «Диагностика 
и мониторинг болезней свёклы и 
картофеля и меры ограничения их 
вредоносности», «Диагностика и 

мониторинг вредителей овощных 
культур и меры ограничения их 
вредоносности», «Диагностика и 
мониторинг вредителей плодовых 
культур и меры ограничения их 
вредоносности», «Интегрирован-
ная защита капустных культур», 
«Интегрированная защита ягодных 
культур на примере земляники», 
«Информационно-методическое обе-
спечение агроэкологического монито-
ринга в системе RusFluxNet».

Посетили станцию защиты рас-
тений, узнали о современных теплич-
ных технологиях защиты растений. 
Также были организованы экскурсии 
в научно-консультационный центр 
«Экология пестицидов и агрохи-
микатов» и в учебно-выставочный 

центр кафедры технологий и ма-
шин. Участвовали в круглом сто-
ле по проблемам деятельности 
информационно-консультационной 
службы АПК в России и Экстеншн 
Сервис за рубежом в области за-
щиты растений.

В торжественной обстановке 
президент РГАУ-МСХА им. К.А. Ти-
мирязева, д.э.н., академик РАН В.М. 
Баутин вручил участникам удостове-
рения о прохождении стажировки.

Благодарим организаторов летней 
школы за предоставленную возмож-
ность получить информацию в сфере 
защиты растений на таком высоком 
уровне!

Стрижко Н.С.,  Сиссоко М. Х.,
студенты АФ 

Всероссийская научно-практическая конференция
«Биологизация земель в адаптивно-ландшафтной 

системе земледелия»

Летняя школа «Интегрированная
и биологическая защита растений»

15 июля осмотром демонстраци-
онных полей ФГБНУ «Белгородский 
НИИСХ» и участков размножения 
новых сортов сельскохозяйственных 
культур, расположенных в с. Березово 
Белгородского района, открылась 
Всероссийская научно-практическая 
конференция «Биологизация земель 
в адаптивно-ландшафтной системе 
земледелия», посвященная 40-летию 
образования института. В конфе-
ренции принимали участие заме-
ститель Губернатора Белгородской 
области Станислав Алейник, глава 
Белгородского района Александр 
Сергиенко, директор БелНИИСХ 
Сергей Тютюнов, ректор ФГБОУ 
ВО БелГАУ Александр Турьянский, 
представители департамента АПК, 
сотрудники БелНИИСХ и Белгород-
ского аграрного университета им. 
В.Я. Горина, руководители служб 
управления сельским хозяйством 
администраций районов и городских 
округов, специалисты хозяйств об-
ласти, руководители и сотрудники 
научно-исследовательских и образо-
вательных профильных учреждений 
Центрально-Черноземного округа, а 
также Москвы, Московской области 
и других регионов России.

Перед началом осмотра Станислав 
Алейник приветствовал гостей и рас-
сказал о ходе реализации программы 
биологизации на территории области, 

отметив: «Приступив к работе по 
воссозданию почвенного плодородия 
в 2011 году, мы уделяем самое при-
стальное внимание деятельности 
муниципальных органов управления 
и хозяйствующих субъектов в этом на-
правлении. Поэтому регулярно прово-
дим выездные заседания в различных 

районах области, чтобы изучить и обоб-
щить опыт муниципальных образова-
ний и их хозяйствующих субъектов в 
реализации программы биологизации. 
В рамках нынешней конференции мы 
вместе с вами ознакомимся с вкладом 
Белгородского района в эту работу».

Станислав Николаевич также от-
метил значительный вклад аграрной 
науки, представленной в регионе 
ФГБНУ «Белгородский НИИСХ» и 
ФГБОУ ВО Белгородского ГАУ, в 

создание и научное сопровождение 
программы биологизации на основе 
адаптивно-ландшафтных систем 
земледелия, а также создание и 
апробацию новых сортов основных 
сельскохозяйственных культур, воз-
делываемых на территории области.

После того как к участникам 

конференции с приветственным сло-
вом обратился глава администрации 
Белгородского района Александр 
Сергиенко, пожелавший им успешной 
работы и плодотворной дискуссии по 
основным поднимаемым проблемам, 
директор БелНИИСХ Сергей Тютю-
нов пригласил всех перейти к осмотру 
представленных в опыте культур мест-
ной селекции, а также других отече-
ственных производителей: нескольких 
сортов озимой пшеницы, ярового яч-

меня, тритикале, сои, подсолнечника, 
льна, люпина белого и т.д.

В ходе осмотра селекционеры, 
работавшие над созданием каждо-
го сорта, подробно рассказали об 
их преимуществах и особенностях 
выращивания, а также перспекти-
вах их использования в природно-
климатических условиях Белгородской 
области и Центрального Черноземья.

Участники конференции, пред-
ставляющие другие субъекты Рос-
сийской Федерации, высоко оценили 
увиденное и значимость проделанной 
работы в свете развития импортоза-
мещения и укрепления продоволь-
ственной безопасности страны, а 
также отметили особое отношение к 
науке региональных органов власти. 

Затем участники конференции 
ознакомились с последними новинками 
почвообрабатывающей техники, и если 
техника по большей части была пред-
ставлена зарубежными образцами, то 
средства защиты и другие органиче-
ские препараты презентовали, в основ-
ном, отечественные производители, в 
том числе и прежде всего белгородские. 
Оказалось, что сегодня отечественным 
производителям уже есть что пред-
ложить на сельскохозяйственный 
рынок страны в этом направлении. 
Завершился первый день конференции 
пленарным заседанием.

 По материалам СМИ
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5 августа – Салют нашим доблестным войскам!
5 августа 1943 года! Славная 

дата в истории Курской битвы, 
Великой Отечественной войны, в 
истории древних русских городов 
Орёл и Белгород. В этот день, в 
23 часа 30 минут весть об их осво-
бождении принесло радио. О том, 
какое историческое значение имело 
освобождение Орла и Белгорода 
для всей страны, говорит тот 
факт, что впервые за весь период 
Великой Отечественной войны в 
честь этого события была назна-
чена торжественная церемония 
- орудийный салют.

С началом Великой Отечествен-
ной войны Белгород, как и вся стра-
на, перешел на военное положение. 
Были созданы истребительный 
батальон и народное ополчение, 
формировалась 299-я стрелковая 
дивизия, которую уже в августе 
1941 года белгородцы проводили 
на фронт. Воины ее, получив бое-
вое крещение на Десне, защищали 
Тулу, сражались под Сталинградом, 
громили врага на Белгородчине, 
освобождали Украину.

В октябре 1941 года фашистские 
войска приблизились к городу. У 
западных его подступов части 1-й 
гвардейской стрелковой дивизии 
и 1-й отдельной танковой бригады 
в течение двух суток сдерживали 
натиск врага. 24 октября после тя-
желых боев наши войска оставили 
Белгород.

После славных побед, одер-
жанных в битве на Волге, и насту-
пательных боев первой половины 
1943 года войска Брянского, Цен-
трального и Воронежского фронтов 
глубоко вклинились в расположе-
ние противника западнее Курска. 
Линия фронта здесь образовала 
форму дуги, на южном уступе ее 
находился Белгород, на северном 
- Поныри. 

12 июля под Прохоровкой на-
чалось крупнейшее в истории войн 
танковое сражение, в котором одно-
временно действовала тысяча двести 
танков. Противник был остановлен, 
понес огромные потери, а затем 
после нескольких упорных боев от-
брошен к Белгороду.

5 августа 1943 года войска Воро-
нежского и Степного фронтов штур-
мом овладели Белгородом. Курская 
битва триумфально завершилась 
освобождением города Харькова 23 
августа 1943 года.

ГОВОРИТ МОСКВА. ВОС-
ПОМИНАНИЯ ЛЕВИТАНА

(Ю.Б. Левитан – диктор Все-
союзного радио, во время Великой 
Отечественной войны читал сводки 
Совинформбюро и приказы Верхов-
ного Главнокомандующего).

Я, как обычно, пришел на радио-
студию пораньше, чтобы заблаговре-
менно ознакомиться с текстом. Вот 
подошло время передачи, а сводки 
Совинформбюро все нет и нет. Мы 
волнуемся, ждем. Строим разные 

догадки, предположения... Наконец 
звонок из Кремля: «Сводки сегодня 
не будет. Готовьтесь к чтению важ-
ного документа!». Но какого?

Часовая стрелка уже подходила к 
одиннадцати вечера, когда нам вновь 
объявили: «Сообщите, что между 23 
и 23 часами и 30 минутами будет 
передано важное правительственное 
сообщение». Каждые пять минут мы 
повторяли в очень сдержанных тонах 
эту фразу. А время между тем шло 
и шло... И вот появился офицер с 
большим запечатанным конвертом. 
Вручает его председателю Радиокоми-
тета. На пакете надпись: «Передать по 
радио в 23.30». А времени уже, можно 
сказать, нет. Бегу по коридору, на 
ходу разрываю пакет. В студии уже 
произношу: «Говорит Москва», а сам 
торопливо пробегаю глазами текст...

«При-каз-з-з-з Вер-хов-но-ко-ман-
ду-ю-ще-го...» Читаю и нарочно растя-
гиваю слова, чтобы успеть заглянуть в 
следующие строчки, узнать... И вдруг 
понимаю - большая победа: Орел и 
Белгород освобождены! Зарябило в 
глазах, пересохло горло. Торопливо 
глотнул воды, рывком расстегнул 
воротник... Все охватившие меня 
чувства вложил я в заключительные 
строки: «Сегодня, 5 августа, в 24 часа 
столица нашей Родины - Москва бу-
дет салютовать нашим доблестным 
войскам, освободившим Орел и Бел-
город, двенадцатью артиллерийскими 
залпами из 120 орудий»...

На три месяца раньше срока 
на Прохоровской земле открылся 
парк Победы!

Благодаря профкому универси-
тета сотрудники и студенты Белго-
родского ГАУ смогли посетить тор-
жества, посвященные празднованию 
72-й годовщины танкового сражения 
в Прохоровке.

Празднования открылись воз-
ложением цветов к мемориалу 
«Звонница» и митингом памяти, 
продолжились концертом ансамбля 
песни и пляски Черноморского фло-
та. Затем над Прохоровским полем 
взлетели «Стрижи»: пилотажная 
группа ВВС России продемонстри-
ровала зрителям показательные 
выступления. Также был открыт 
парк Победы.

Решение о его создании было 
принято год назад на заседании По-
печительского совета «Прохоровское 
поле». Проект Парка был разрабо-
тан и воплощён в короткие сроки, 
его руководителем выступил пред-
седатель Белгородской областной 
Думы Василий Потрясаев. 

На торжественном открытии 
собравшимся была представлена 
литературно-музыкальная компози-
ция «Ушедшие в бессмертие».

На благоустроенной территории 
Парка установлены стелы «Кур-
ская битва», «Танковое сражение 
под Прохоровкой». На центральной 
аллее Боевой доблести расположен 
ряд монументов: «Привал» – по-
казывает солдат после боя, рядом 
со скульптурой – стихи Александра 

Твардовского, «Прощание» – своео-
бразная аллегория скорби по всем 
воинам, ушедшим на фронт, «В 
атаку!» – памятник, посвящённый 
младшим офицерам, тем, кто первым 
шёл в бой. Также в Парке разме-
стился монумент «Солдат-воин», по-
свящённый всем советским бойцам, и 
скульптура «Женщинам войны» – в 
память о подвиге женщин, которые 
наравне с мужчинами несли все 
тяготы военных лет. В двух бронзо-
вых скульптурах запечатлён подвиг 
Героев Советского Союза, героев 
Прохоровского сражения – Павла 
Шпетного и Михаила Борисова. 

Над экспозициями прохоровского 
Парка Победы работали как столич-
ные, так и белгородские скульпторы. 
На торжественном открытии спикер 

Думы Василий Потрясаев назвал 
такой подход очень верным. Он по-
благодарил сенатора от Белгородской 
области Николая Рыжкова за идею 
создания Парка, Губернатора Евге-
ния Савченко – за её поддержку и 
реализацию, всех членов Попечитель-
ского совета и тех, кто также трудился 
над созданием Парка, вложил в его 
создание свои силы и душу.

Митрополит Белгородский и 
Старооскольский Иоанн освятил по-
минальную часовню, расположенную 
в парке. «Здесь мы можем открыть 
своё сердце с благодарением к Богу, 
с благодарением к тем, кто жизнь 
свою за веру и Отечество положил. 
И через это благодарение будут вос-
питываться наши дети, наши внуки, 
будет воспитываться вся Россия». 

Легендарная Прохоровская земля

К 70-летию Победы
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В нашем университете произо-
шло событие года!!! Команда «Сель-
совет» заняла 1 место на межвузов-
ском молодежном проекте «Русь 
заповедная», который проводился с 
23 по 27 июля на базе БГТУ имени 
В.Г. Шухова. 

А сейчас подробно обо всем. В 
проекте участвовало семь команд: 
представители тамбовского и ор-
ловского и белгородских ВУЗов. 

Первый день. Открытие перво-
го этапа «ВЕЛИКИЕ ИСТОКИ», 
который был очень насыщенным и 
запоминающимся, проходил в ста-
нице «Атаманская» с. Прелестное, 
там участники посещали различные 
мастер-классы и семинары, на кото-
рых  обучали ремеслам, существо-
вавшим на Руси. Участники и гости 
проекта также были зрителями 
турнира по спортивному состяза-
нию «Русская стенка» и турнира 
по стрельбе из лука. Вечером все 
собрались у огромного костра, пели 
песни, водили хороводы, играли в 
русские народные игры, а в завер-
шение вечера прыгали через костер 
и ходили по углям. После такого 
интенсивного дня ребята отправи-

лись спать в палаточный городок, 
а кто-то остался сидеть у костра за 
чашкой чая, ожидая рассвет.

Второй день. Команды приняли 
участие в военно-тактическом со-
ревновании «ПУТЬ СИЛЫ», где 
наши сильные парни заняли третье 
место. 

Вечером проходил студенческий 
фестиваль русских традиций, уюта 
и гостеприимства «Белгородские 
вечерки», где команды должны 
были представить членам жюри 
оформленный ими русский уголок, 
приготовленные блюда, и народные 
костюмы своего края. Наша коман-
да справилась на ура, завоевав приз 
зрительских симпатий. А ночью, мы 
отправились в центр инноваций и 
дизайна, где начали разрабатывать 
проект для заключительного дня 
фестиваля.

Третий день. Этап «ВЕЛИКАЯ 
ПОБЕДА». С утра команды от-
правились на экскурсию в музей 
– диораму, которая оказалась очень 
занимательной, во время экскурсии 
участники зарабатывали монеты, 
отвечая на вопросы. Днем состо-
ялся гала-концерт «Жди меня, и я 

вернусь!», на котором наша команда 
исполнила попурри военных лет и 
прочитала стихотворение. Вечером 
был объявлен новый этап «БУДУ-
ЩЕЕ РОССИИ». Команды при-
няли участие в увлекательнейшей 
игре-квест «Будущее России», где 
они управляли роботом, конструи-
ровали, искали коды, отгадывали 
загадки, чтобы собрать карту бу-
дущего. А вечером уставшие, но 
довольные отправились дописывать 
свои проекты. 

Четвертый день. И вот наступило 
утро заключительного дня. Наша 
команда отправилась в зал заседа-
ний ученого совета для презентации 
своего проекта. Мы на протяжении 
всех дней лидировали по количе-
ству баллов, но именно от победы 
нашего проекта зависела победа 
нашей команды. И вот мы одержали 
победу, защитив свой проект с на-
циональной идеей «Дети – будущее 
России!». После защиты проекта 
представители нашей команды при-
няли участие в круглом столе.

Финишировал межвузовский 
студенческий проект «Русь заповед-
ная» веселой и красочной ярмаркой, 

Победное путешествие в «Русь заповедную»
где все желающие могли принять 
участие в плясках и хороводах, 
помериться силой в перетягивании 
каната, сгибании гвоздей, купить 
различные товары ручной работы 
у мастеров Белгородской обла-
сти. А закончился вечер ярким, 
впечатляющим и незабываемым 
фейерверком, таким же, как и сам 
проект «Русь заповедная».

Дегтярева Наталья,
студентка 2 курса ЭФ

В добрый 
путь!

«Я рада, что получила близкую 
мне по духу профессию – Агроэко-
логия. Большое спасибо препода-
вателям, за то, что потратили 
много сил и воспитали не только 
настоящих профессионалов, но 
и хороших людей» – Киданова 
Елена (АФ).

«Сегодня мне очень грустно,я 
привыкла к преподавателям, 
которые мне стали второй 
семьей... поэтому не хочется 
расставаться со стенами уже 
родного для меня дома»- Нужная 
Алена (АФ)

Кто-то позже вспомнит о них с радостью, кто-то с тоской, кто-то, может 
быть, и с болью. Но так или иначе, веселые моменты студенческой жизни 
- вы не сможете забыть никогда.

Пусть негасимая свеча вашей любви к выбранной профессии всегда 
освещает и согревает ваш путь, помогает движению вверх, и в ее пламени 
сгорает все негативное в вашей жизни! Удачи вам!

Выходя из стен родного вуза,
Оглянитесь снова на прощание.
Здесь вы проучились столько лет,
Здесь живут о вас воспоминания.
Слезы, радость, разочарование,
Первый опыт в жизни и любви...
Скажите вузу тихо «до свидания»,
Он ваш, он в вашем сердце и крови.
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Любая деятельность вдвойне 
приносит удовольствие, если она 
еще и поощряется. Насладиться 
результатами своих трудов смогли 
студенческие активы, творческие 
коллективы и лучшие группы Бел-
городского ГАУ им.В.Я.Горина, ко-
торые были награждены поездкой 
в славный город Сочи.

Двенадцать часов переезда 
были для всех ребят нипочем, ведь 
впереди нас ждали увлекательное 
путешествие и чудесный отдых. С 
самого первого дня пребывания нас 
радовало буквально всё: банановые 
пальмы на улицах города, доброже-
лательные люди, море в нескольких 
сотнях метров от нашей гостиницы 
и потрясающий экскурсовод, кото-
рая открыла удивительный мир, 
досель неизвестный нам. В первый 
день мы отправились на экскурсию 
на Красную Поляну, а конкретно 
в Роза Хутор, по дороге наблюдая 
за окном автобуса величественные 
горы и чистые бурные горные 
реки. Роза Хутор был прекрасен: 
необычайной красоты здания, ка-
натная дорога, уходившая будто в 
туманные небеса, шумная река, по 
которой сплавлялись экстремалы и, 
конечно, непередаваемая олимпий-
ская атмосфера. После посещения 
Красной Поляны нам предостави-
лась уникальная возможность по-
бывать непосредственно на самих 
олимпийских объектах. Как нам со-
общила экскурсовод, на месте объ-
ектов раньше не было совершенно 
ничего - пустырь. Глядя на громад-
ные модернизированные стадионы, 
изумрудные газоны с пальмами, 
обширные развлекательные зоны 
и непревзойденный стиль оформле-
ния, охватывает гордость за нашу 
страну. Наконец-то нам удалось 
побывать там, где проходила самая 
лучшая Олимпиада!

Весь наш второй день с самого 
раннего утра был посвящен экскур-
сии в Абхазию. Для нас это была 
словно маленькая жизнь, полная 
удивительных моментов. Каждый 
из нас влюбился в неповторимую 
природу этой республики: яркие 
цветы, чистый свежий воздух, 
горы с шапками снега на вершине, 
реки, текущие против всех законов 
физики. Особенно порадовало 
гостеприимство работников Ме-

дового дома, которые поведали 
нам о своем укладе, особенностях 
«медового дела» и о целебных свой-
ствах абхазского меда и апифита. 
Продегустировав разные сорта 
меда, мы отправились в Рицинский 
национальный реликтовый парк. 
Особое внимание экскурсовод 
уделила Голубому озеру и озеру 
Рица, о которых здешний народ 
слагает красивые легенды. По-
сле потрясающего национального 
парка впереди нас ждал подъем 
на священную гору Афон к мона-
стырю 16-го века, где каждый мог 
помолиться за здоровье родных и 
загадать желание  и прогулка по 
одному из небольших городишек 
Абхазии. Вот уж действительно, 
впечатлений хватит надолго.

Вот и настал последний день 
нашего маленького путешествия. 
Жаль было расставаться с еще 
более потеплевшим морем и радуш-
ными хозяевами гостиницы. Гид 
поехала с нами в завершающую 
экскурсию по г.Сочи, в частности 
по парку Ривьера. Там мы узнали 
особенность парка - каждый из-
вестный человек, приезжающий в 
Сочи, сажал в парке деревья. Да 
и атмосфера здесь была особенная, 
кипучая и жизнерадостная.

Эх, славная вышла поездка! Мы 
не только узнали много нового и 
интересного, получили массу впе-
чатлений, но и еще больше подру-
жились. Спасибо нашему любимому 
ректору и родному университету за 
предоставленную поездку!

Говорющенко Дарья,
студентка 4 курса ФВМ

Впечатлений
хватит надолго

Сергей вырос в селе Журав-
левка, с детства любил животных, 
особенно собак. У него была охот-
ничья собака. Молодому человеку 

Хочу быть ветеринаром!
приходилось обращаться с ней 
к ветеринарам. Парень видел, 
что люди этой профессии лечат 
животных, спасают им жизнь. И 
сам решил получить эту специ-
альность. 

Сейчас Сергей Киреленко 
учится в Белгородском государ-
ственном аграрном университете 
имени В.Я. Горина. Он хочет 
стать ветеринаром, уже сам де-
лал операции. 

 Студент также получает в 
университете дополнительную 
специальность – таксидермиста. 
Специальность мастера по изго-
товлению чучел животных всегда 
считалась редкой. 

 – Секреты и навыки такси-
дермии пригодятся в будущем, 
– сказал Сергей. – Мне нравится 
этим заниматься. 

 Сергей Киреленко находит 
время не только для учебы. 
Он – командир студенческого 
оперативного отряда содействия 
полиции. 

 По материалам СМИ

Студенческий перекресток

В вузах завершились сес-
сии, счастливые студенты от-
правляются на отдых, но не 
все. Студент технологического 
факультета (технология и пере-
работка сельскохозяйствен-
ной продукции) Белгородского 
аграрного университета имени 
В.Я. Горина Игорь Зинченко 
(теперь уже студент третьего 
курса) первого июля вместе с 
группой студентов уезжает на 
производственную практику в 
Германию.

  Целых три месяца они будут 
трудиться в качестве стажеров 
на мясоперерабатывающем пред-
приятии в г. Цербст. 

 Игорю не только интересно 
изучить современные европей-
ские технологии, поездка для 

него привлекательна сама по 
себе как возможность путеше-
ствовать, изучать быт и куль-
туру страны на собственном 
жизненном опыте, как говорят, 
изнутри. Игорь рассказал, что 
в университете предоставляется 
прекрасная возможность пости-
гать азы профессии на практике. 
С третьего курса студенты ста-
жируются на предприятиях на-
шей страны, а также Германии, 
Голландии, Польши. В планах 
парня – работать на одном из 
крупных предприятий области. 
У нас их достаточно много, от-
крываются новые, взять хотя 
бы Бессоновский мясокомбинат, 
оснащенный современным обо-
рудованием. И что немаловажно 
для молодых людей, отметил 
Игорь, в Бессоновке прекрасная 
инфраструктура. 

Учебу Игорь Зинченко со-
вмещает с общественной дея-
тельностью. Он – заместитель 
председателя комитета про-
фсоюза университета, пред-
седатель студенческого совета 
факультета. Остается время 
на спорт (футбол, баскетбол) 
и творчество. Игорь прекрасно 
играет на гитаре, в репер-
туаре – песни таких групп, как 
«Любэ», «Сплин» и другие. Его 
студенческую жизнь также до-
полняют деловые игры, интел-
лектуальная игра «Что? Где? 
Когда?», «Дебаты» и многое, 
многое другое. 

Стажировка
в Германии
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Студенческое трудовое движение

МАСлОВА
Наталья Анатольевна

ГОРдИлОВ
Виктор Антонович

ШАРШАНОВА
Мария Александровна

дОБРУНОВА
Алина Ивановна

КОБЯКОВ
Сергей Владимирович

ЦАРИТОВА
Тамара Николаевна

Для студентов лето, – это 
несомненно пора каникул, но 
самые ответственные  и не боя-
щиеся труда студенты решают 
провести его в студенческих тру-
довых отрядах университета. 

После того как мы торже-
ственно проводили студентов 
инженерного факультета для 
работ на ведущем предприятии 
АПХ «Мираторг», были команди-
рованы еще 2 отряда, а именно 
на предприятия «Белгранкорм» 
п. Ракитное и «Интер кросс» в 
г. Тула. Также не прекращаются 

работы и на внутренних объектах 
нашего университета, а это: цех 
озеленения № 1 и № 2, база 
отдыха «Болдыревка», физио-
логический комплекс, жилой и 
учебный фонд, участкам которого 
требуется ремонт, и т.д. 

По итогам работ будут вы-
бираться лучшие бойцы, кото-
рым 1 сентября будут вручены 
благодарности за работы в СТО 
из рук ректора университета 
А.В. Турьянского.

Шатохин Д.В.,
председатель штаба СТО

Бойцы
видимого фронта

По традиции студенты, которые 
плодотворно провели учебный год, 
заканчивают сезон в СОЛ «Бол-
дыревка». В этом году счастливый 
билетик на отдых среди коллективов 
центра культуры и досуга студентов 
достался эстрадному ансамблю «Хо-
рошая примета» и коллективу баль-
ного танца «Ностальгия». Первая 
мысль участников и руководителей 
- отдохнем от творчества. Но не тут-
то было, просто поваляться на пляже 
никому не удалось - неделя попалась 
творческая. 

Понедельник - день заезда, а на 
календаре праздник «День поцелу-
ев». Кто откажется поцеловаться в 
такой день? Конкурсная программа 
на количество и значимость знаков 
внимания никого не оставила равно-
душным. Самым зацелованным  к 
моменту подведения итогов стал Ев-
гений Александрович Михайличенко, 
руководитель эстрадного ансамбля 
«Хорошая примета».  Победителю 
достались не только поцелуи, но и 
сладкий приз. Казалось можно было 
бы и передохнуть, так нет,  наступил 
вторник - День Ивана Предтечи.

В народе 7 июля день Ивана Ку-
палы - открытие купального сезона… 
Немного отвлекали выпускные вечера 
факультетов инженерного и ветери-
нарной медицины, куда наши ребята 
были приглашены в качестве артистов. 
Но молодость успевает все: выступить 
на сцене и повеселиться без сценария…
Прекрасный царь воды с русалками 
и водяными (эстрадный ансамбль 
«Хорошая примета») угощали ухой  не 
менее привлекательную царицу леса 
с лешими и кикиморами (коллектив 
бального танца «Ностальгия»), кото-
рые в свою очередь встречали гостей 
шашлыками и картошкой, испеченной 
на углях. Бегали наперегонки, играли 
в волейбол, бродили по лесу в поисках 
папоротника, запускали венки, про-
сто загорали и купались. Получили 
огромное удовольствие все участники 
импровизированного праздника.

8 июля - праздник семьи, любви 
и верности. Самый значимый день 
для тех, кто влюблен, для тех,  кто 
собирается создать семью и для тех,  
кто отмечает не один год совместной 
жизни.  

Все собрались в беседке на 
ток-шоу «Семейные ценности». За-
давали вопросы, получали ответы 
от семейных пар со стажем, читали 
стихи и пели хором песни о любви, 
о верности, о счастье. Вечер прошел 
в теплой, дружеской атмосфере, в 
конце которого мужчины вручили 
всем присутствующим девчонкам 
разного возраста ромашки, символ 
праздника любви, семьи и вер-
ности. Остается загадкой: сами 
ребята решили подарить цветы или 
подсмотрели этот красивый жест 
в административном корпусе, где 
женщин университета встречали, 
поздравляли с праздником и вручали 
ромашки специалист по работе со 
студенческой молодежью Дмитрий 
Шатохин и казначей студенческого 
профкома Валерия Стурки. Да и 
какая разница, праздник удался на 
славу и это главное.

В каждом заезде заплани-
рована экскурсионная поездка. 
Сначала мы планировали посетить 
культурно-этническую деревню 
«Кострома» в Прохоровском райо-
не, но так как день выдался осо-
бенно жаркий, на термометре под 
40 градусов,  маршрут решено было 
изменить. Сначала мы обнимали 
волшебный дуб (п. Дубовое) и за-
гадывали самые заветные желания, 
просили могущества и здоровья. 
А потом весело провели время в 
«Пикник-парке» (с. Соломино) на 
берегу Белгородского моря. Сосно-
вый бор, воздух - голова кружится, 
беседки, велосипеды, спортивные 
площадки. Все хорошо! Но нас этим 
не удивить, потому что у студентов 
и сотрудников есть возможность 
отдыхать в прекрасном уголке при-
роды на базе отдыха  Белгородского 
ГАУ в Болдыревке.

С 13 по 24 июля также прохо-
дили учебно-тренировочные сборы 
женской сборной команды универ-
ситета.

 Спасибо администрации уни-
верситета и лично ректору А.В. 
Турьянскому за отдых, за заботу 
о наших студентах. Творчество все 
вернет сторицей. 

Огулева Н.И.,
директор студенческого клуба

СОЛ Болдыревка

И это лето стало незабываемым для 
студентов Белгородского ГАУ им. В. Я. 
Горина. Свои двери открыла навстречу 
активу всего университета база отдыха 
«Болдыревка», для закрытия школы 
студенческого актива «Я – лидер». 
Программу мероприятия составляли 
сами активисты, а в частности пред-
седатели студенческих советов факуль-
тетов и актив – лидеры университета. В 
ходе обучения ребята подготавливали 
социальные проекты, пиар-программу, 
расписали корпоративную культуру на 
год, а также расписали детально сту-
денческие мероприятия, ну и, конечно 
же, просто общались. Не обошлось в 
этом году и без тренингов. Стоит от-
метить, что тренинги подготовили не 
только приглашенные тренера с ЦМИ, 
но и старшекурсники - кураторы для 
своих «перваков», за которыми, по их 
словам, будущее вуза.

Закрытие школы студенческого 
актива «Я – лидер» – это не только 
пространство для обучения, но и 
сплочение и раскрепощение ребят с 
последующим образованием крепких 
команд. Поэтому каждая команда, 
исходя из своих потребностей, фор-
мировала программу под себя, кто-то 

делал упор на развлечения, кто-то 
старался уделить больше времени 
сплочению ребят, а кто-то готовился 
к новым имиджевым мероприятиям. 
В итоге каждая команда на отлично 
справилась с поставленной задачей.

В номинации «лучшая корпоратив-
ная культура» победила команда ФВМ. 
«Самый яркий проект» представила 
команда «Там и Тут» (сборная техно-
логического факультета и общежитий) 
. Лучше всего прописали мероприятия 
наши юные студенты из студенческого 
общежития №1. По итогам конкурса 
III место заняли ребята сборной агро-
номического факультета и факультета 
среднего профессионального образова-
ния II – команда «Там и Тут» (сборная 
технологического факультета и обще-
житий). И заслуженное I место заняла 
команда общежития №1.

Каждый участник данного меро-
приятия получил новые знакомства и 
не только друг с другом, но и с активом 
в целом. Хочется надеяться, что на за-
крытии школы студенческого актива «Я 
– лидер» ребята смогли найти себя и об-
рели заряд сил для новых свершений.

Грибова Виктория,
студентка 3 курса АФ

Активный отдых приветствуется!
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Физическая культура и спорт

22 июля состоялось тор-
жественное открытие спор-
тивной площадки, в которой 
приняли участие студенты, 
преподаватели, сотрудники 
университета, воспитанники 
детского сада, жители поселка 
Майский. 

Идею обоснования здесь спор-
тивного городка подали студенты 
университета на одном из про-
фсоюзных собраний. Руководство 
ее поддержало. Были закуплены 
10 специальных уличных тре-
нажеров, на которых можно 
заниматься в любую погоду, 
использовать для профилактики 
заболеваний позвоночника и 
укрепления всех групп мышц.

 С приветственным словом к 
собравшимся выступили: ректор 
Белгородского государственного 

аграрного университета имени 
В. Я. Горина Турьянский А.В, 
первый заместитель главы Бел-
городского района Тирещенко 
Р.В., глава администрации п. 
Майский Богданов В.Ф., стар-
ший воспитатель центра разви-
тия ребенка «Детский сад №4» п. 
Майский Неминущая Е.Л.

Турьянский А.В. вручил ма-
леньким жителям поселка Май-
ский, воспитанникам центра 
развития ребенка «Детский сад 
№4» ключ от двери, ведущей на 

большой стадион, где ребята смо-
гут заниматься легкой атлетикой, 
прыжками, играть в футбол.

Праздник продолжился  ката-
нием всех желающих на лошадях 
и занятиями на тренажерах.

Гросул И.В.,
редактор

Торжественное открытие спортивной площадки
в ректорском саду

Молодежное первенство 
мира по легкой атлетике среди 
спортсменов с поражениями 
опорно-двигательного аппара-
та прошло с 6 по 8 июля в  г. 
Штадсканал (Голландия). 

Студент Белгородского 
аграрного университета фа-
культета СПО, мастер спорта 
Артём Мохаммад в беге на 1 500 
м занял второе место, а на дис-
танции 800 м стал четвёртым. 

В эти же дни в Челябинске 
проходил чемпионат России по 
лёгкой атлетике среди спорт-
сменов с нарушением зрения. 

 В столицу Южного Урала на 
чемпионат приехали более ста 
сильнейших легкоатлетов спорта 
слепых из 14 регионов России. 
Самые титулованные спортсмены 
бились за попадание в основную 
сборную, представители которой 
будут защищать честь страны осе-
нью на чемпионате мира в Катаре. 
Кроме того, высокие результаты 
на челябинском первенстве дадут 
возможность заработать рейтинго-
вые очки для участия в паралим-
пийских играх 2016 года.

В этом году международная 
медицинская комиссия из Гол-
ландии и Бразилии и технический 
делегат из Германии оценивали 
уровень проведения соревнова-
ний и, самое главное, провели 

С п о р т ,  с п о р т ,  с п о р т !
классификацию всех спортсменов 
на категорию зрения. 

Наш вуз представил Констан-
тин Кахтур, студент факультета 
СПО, который  в беге на 400 м 
занял первое место, а на дистан-
ции 200 м – взял бронзу.

Тридцать рекордов страны 
установили паралимпийцы - лег-
коатлеты на чемпионате России 
в Чебоксарах.

16 - 19 июля в Г.Чебоксары 
прошел открытый чемпионат 
России по легкой атлетике среди 
спортсменов с поражением опор-
но - двигательного аппарата.

В соревнованиях, являющихся 
отборочными на главный между-
народный старт  года -  чемпио-
нат мира спорта лиц с ПОДа в 

Катаре, принимали участие око-
ло 300 атлетов из 43 российских 
регионов, а также из Белоруссии, 
Казахстана и Монголии.

Об уровне соревнования го-
ворит тот факт, что среди участ-
ников турнира были семнадцать 
заслуженных мастеров спорта 
России, двадцать семь мастеров 
международного класса, пятьде-
сят семь мастеров спорта страны. 
В рамках чемпионата проходили 
всероссийские соревнования среди 
спортсменов юношеского и юниор-
ского возрастов. В них приняли 
участие более сорока атлетов из 
двадцати одного региона.

Успешно выступили наши 
студенты. Так мастер спорта 
международного класса Ля-

щенко Александр, студент 2 
курс ТФ выиграл в метании 
копья золото и попал в составе 
России на всемирные игры, ко-
торые пройдут в г. Сочи в конце 
сентября, они же являются 
последним этапом к отбору на  
чемпионат мира в г.Доха.

Мастер спорта России Мох-
хамад Артем, студент факуль-
тета СПО, в беге на 800 м стал 
четвертым и занял третье место 
в беге на 1,5 тыс. метров. Канди-
дат в мастера спорта Калкутин 
Андрей, студент факультета 
СПО, завоевал серебряную ме-
даль в метании булавы и стал 
третьим в толкании ядра.

Вдовенков В.М.,
заслуженный тренер России


